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》记者观察

本报讯 记者 彭敏熠 徐亮转会申花，只差
申花、国安最终盖章，若无意外，下周中，两家俱
乐部就会公开宣布这笔买卖。

通过徐亮的加盟，申花补强了国内球员实
力，更重要的是，为明年年底合同即将到期的姜
坤，找到了一个合格的、能盘活中场的接班人。而
这桩交易，也让围绕着申花数年的种种不利谣
言，就此烟消云散。

对症下药的买卖
徐亮的转会，虽直到上周才见诸报端，但事

实上，早在一个月前，申花与国安及球员接触，协
商交易的可能性。其间，申花未与同为“ 89一
代”，当年与冯仁亮、宋博轩打包从火车头引进的
年轻后腰王冠伊续约，将其免费放给泰达，就是
对拿下徐亮有信心的表现。一位主力队员告诉记
者：“ 放走王冠伊，是因为我们队伍现在不缺这种
防守型后腰，于涛、王寿挺、郑凯木都是这类型的
球员，反倒是像姜坤这种组织型的球员，我们非
常缺乏，而徐亮恰恰就是这种类型的。”

此话不假，尽管“ 年事已高”，但近几年姜坤
却是深得历任申花主帅喜欢的、为数不多的国内
球员。在年初昆明冬训时，包括德拉甘、腾卡特在
内的诸多洋帅，在观看申花训练和热身时，都对
姜坤叹息道：“ 申花10号的技术与意识，明显要比
其他国内球员高出一块，只可惜他已经34岁，若
是再年轻5-10岁，那绝对是国家队的主力前
腰。” 即便是把申花国内球员批得一文不值的蒂
加纳也承认，姜坤是队内为数不多能为阿内尔卡
传球的队员，可以一用。

只可惜岁月不饶人。本赛季，姜坤的出场次
数虽依旧维持在20场以上，但平均每场的上场时
间，已经缩减至60分钟，赛季无进球2助攻的数
据，较之前两个赛季，也都有所下降。更重要的
是，随着年龄不断增加，如今姜坤已很难像老布
时期那样，胜任后腰位置，所以巴蒂斯塔只能让
莫雷诺与他互换位置，牺牲哥伦比亚人的进攻得
分能力，换取申花中后场控球、出球的稳定性，但

这毕竟不是长久之计，更何况姜坤与申花的合
同，也只剩最后一年，因此为他找一个合适的接
班人，也成为今年冬天申花内援引进的关键，而
徐亮，无论从年龄还是能力的角度来看，都是比
较理想的人选。

击碎谣言的转会
近年来，诸多申花国内球员出走后，与俱乐

部闹出的种种不快与纠纷，以及球队在内援市场
上的疲软，即只引进过气的老将或尚未出名的年
轻球员，让坊间一直流传着“ 申花牌子瘫了”的
说法，但现在来看，徐亮的加盟，是对此说法最好
的回击。

事实上，在申花接触国安和徐亮的同时，广
州富力和武汉卓尔也有意签下这位合同即将到
期的实力派中场，甚至因为徐亮老婆是武汉人的
缘故，当时很多人都觉得他会选择加盟中超新军
武汉卓尔，之后更是有传出过恒大横插一杠消
息，因为在加盟国安之前，徐亮在广州待过3个赛
季，对那里留有不错印象，但最终的结果就是，申
花从这些竞争对手中脱颖而出，购得意中人。

之所以用“ 购得”一词，是因为据记者了解，
徐亮此番加盟申花，国安方面几乎是复制了当年
对待杨昊的方式，即先续约一年再卖，相应地收取
一些转会费，而徐亮最终选择上海，至少说明在德
罗巴与阿内尔卡加盟后，申花仍然具有很大吸引
力，它在外地球员的眼里，也绝不像谣言中说得那
般恐怖。此外，在王大雷签订一份“ 2字打头”的新
合同之后，申花新续约的、国内球员的年薪，也会
有所提升，这也给俱乐部创造了吸引更多国内实
力与名气兼具的、当打之年球员的机会。

从现在情况来看，在连续敲定李建滨和徐亮
后，申花还会在国内转会市场上掀起巨浪，一位
知情人士表示：“ 之后，申花还会有第3、第4、第5
签，他们一定会用足5个22岁以上年龄段球员的
引援名额，其中还有比徐亮名气更响，实力更强
的人选，位置主要还是集中在队伍最薄弱的中后
场，让球队既能攻得进，又能守得住。”

□彭敏熠
上周末，由马明宇、彭伟国等人发起的

“ 老甲A明星赛”，让中国足坛刮起了一股怀
念风。“ 老男孩版”京沪对决受到的关注度，堪
比德罗巴初到虹口的那场；微博上，围绕着

“ 梦回1995”的讨论络绎不绝，勾起无数人的
回忆。

由于年事已高、体形发福，老甲A明星赛
的节奏与对抗性无法与如今的中超相提并论，
但同样颇具观赏性，范志毅的头球、刘军的处
理球、谢晖的临门一脚、张玉宁的穿花绕步
⋯⋯球员鲜明的特点与技术细节上巧妙的处
理方式，总能让人拍案叫绝，而年近不惑与天
命的他们，丝毫不会掩饰对于胜利的渴望，以
及对于足球运动最纯粹的爱。

这种纯粹，产自当年的青葱年代，并非如
今浮躁时代产物。曾经，一位老上海队球员在
和我聊天时，提起了职业联赛开始前，他们的
训练和生活，“ 我们那时，每天除了训练、吃
饭、睡觉，真的想不出其他有什么可以做的事
情。”刚退役的成亮也说，在当年效力于浦东
队的时候，他训练之余的唯一娱乐活动就是在
健身房练身体，而他之后总是被队友夸“ 身体
好”，也是因为那段时间的努力，但这种简单
与纯粹，已经很难在现在这批年轻球员身上见

到，在娱乐活动越来越丰富的现在，与成名后
球员联系在一起的，更多是酒吧、夜总会，他们
踢球很少有目标和愿望，只要能赚钱，赚到足
够多的钱，就足够了。

很多网友也说，之所以关注“ 老甲A明星
赛”，是因为怀念当初那种纯粹的足球，那种
不完全与物质、利益挂钩的足球，加上现在国
内球员水平越发有限，于是就加深了他们对于
那一代球员的怀念与热爱。只是，我们享受

“ 时光倒流”一幕的同时，有没有想过，再过个
10年、20年，我们所怀念的，是不是依然是这批
人，能不能有新一批“ 老中超明星”值得我们
追忆，如果没有，那绝对是中国足球的悲哀。

相见不如怀念

徐亮加盟申花已完成99%的进程。


